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Construye Gobierno de
Soluciones domo en el
preescolar 5 de febrero

-Toño Ixtláhuac entregó esta obra en favor de 220 alumnos de la
institución.

Zitácuaro, Mich., a 7 de septiembre del 2023.- Como #CiudadPorLasNiñasYPorLosNiños
el gobierno de Toño Ixtláhuac sigue trabajando por la educación de ellos a través de diferentes
estrategias y acciones.

En este sentido, el presidente municipal entregó un domo en el preescolar 5 de Febrero,
ubicado en la colonia La Joya, siendo la obra un compromiso establecido con la comunidad
educativa en una visita que hizo el edil a este plantel.

El mandatario reiteró que son numerosas escuelas las que se han favorecido con domos,
aulas, canchas e infraestructura en toda la municipalidad. Precisó que su gobierno se destaca
por la inversión a este rubro, consolidándose como líder en destinar un importante presupuesto
a la educación.

Reafirmó que seguirá trabajando de la mano de esta escuela. Aseguró el respaldo del
Gobierno municipal para más acciones conjuntas.

 Como #CiudadPorLasNiñasYPorLosNiños el gobierno de Toño Ixtláhuac sigue trabajando por
la educación de ellos a través de diferentes estrategias y acciones.

Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela entrega
mochilas a estudiantes del municipio

- Refrenda compromiso con los niños y las niñas

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de septiembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En
apoyo a la economía familiar y como apoyo
por el duro golpe al bolsillo que representa
cada inicio de clases, el Presidente Municipal,
Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela entregó
mochilas a estudiantes del municipio.

Fue el patio de la presidencia, el sitio que
reunió a las autoridades municipales, y a los
alumnos de educación básica para hacerles

entrega de este artículo, que les permitirá
cargar libros y útiles escolares a sus centros
educativos.

En su mensaje, la Presidenta del DIF
Vanessa Ixtláhuac Orihuela, resaltó que la
actual administración ha encaminado varios
esfuerzos al sector de la niñez en materia de
educación, protección, así como en la sana
convivencia, pues se han creado espacios para
ellos.

Por su parte el
alcalde de Zitácuaro,
señaló que para el
Gobierno Municipal,
el sector de los
niños representa
una prioridad, es por
ello que ante lo difícil
que resulta el inicio
del ciclo escolar se
han dedicado a
atender varias
peticiones de útiles
escolares, uniformes,
zapatos y también
mochilas.

Llamó a los niños
a cuidar los útiles
escolares que con
mucho sacrificio les
compran sus papás,
también a las
mochilas y a
mantenerlas en buen
estado. Ante la
petición ahora de
tabletas en las
escuelas y de

 En apoyo a la economía familiar y como apoyo por el duro golpe al
bolsillo que representa cada inicio de clases, el Presidente Municipal,
Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela entregó mochilas a estudiantes del
municipio.

investigaciones en internet, agregó que este
gobierno municipal ha creado varios puntos
con wifi gratuito y pueden entrar al internet

en lugares como el jardín central, Constitución,
Mora del Cañonazo, La Joya, entre otros.

“Ésta es una ciudad que protege y cuida a
sus niños, además hay instancias para vigilar
que sean bien tratados y cuidados, que el
abuso infantil cada día sea más erradicado”.

La entrega de mochilas se hizo a niños de
nivel básico como preescolar, primaria y
secundaria, tanto de escuelas de la zona
urbana como rural.
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Actores políticos deben estar a
la altura que demandan las y

los michoacanos para el
proceso electoral: Gloria Tapia

-Recordó que las autoridades electorales son las encargadas de velar
por la certeza en el proceso, mientras que las y los actores políticos tienen
la responsabilidad de que su actuar esté apegado a la ley para hacerla
posible.

Las y los actores políticos deben estar a la altura que
demandan las y los michoacanos para el proceso electoral
local que arrancó ya en la entidad, recalcó la diputada
Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

Las y los actores políticos
deben estar a la altura que
demandan las y los michoacanos
para el proceso electoral local que
arrancó ya en la entidad, recalcó la
diputada Gloria Tapia Reyes,
vicecoordinadora del Grupo
Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional en la
LXXV Legislatura del Congreso del
Estado.

La diputada por el Distrito de
Zitácuaro recordó que las
autoridades electorales son las
encargadas de velar por la certeza
en el proceso, mientras que las y
los actores políticos tienen la
responsabilidad de que su actuar
esté apegado a la ley para hacerla
posible.

“En un contexto nacional de
polarización, todas y todos
estamos llamados a contribuir
porque este proceso comicial y las
elecciones del dos de junio de 2024
sean la fiesta cívica que México
desea, tal y como antaño sucedía”.

Gloria Tapia apuntó que las y
los priistas han dado muestra de
altura política en estos tiempos de
tensión frente al proceso electoral federal y los locales, por lo que la tónica seguirá en
mantener la misma conducta, apostando por una contienda civilizada.

“Por ello no está demás hacer un llamado a todas y todos los actores políticos, para que
en el caso del proceso local que ha iniciado, asuman un compromiso claro a la civilidad, a una
contienda de altura, y a privilegiar ante todo las propuestas para que la ciudadanía emita en
su momento su decisión”.

Estas son las más de 250
primarias a las que la SEE

envió docentes
Para cubrir las necesidades de las escuelas; la atención continúa

Morelia, Michoacán, 6 de septiembre de 2023.- La Secretaría de Educación del
Estado (SEE) sigue trabajando para garantizar la educación de las niñas, niños y
adolescentes, y da a conocer el listado de las más de 250 escuelas a las que en estos
días están llegando docentes, tras la asignación de plazas en nivel primaria.

A más de la mitad de los municipios michoacanos, la autoridad educativa ha
enviado docentes para este ciclo escolar; entre las alcaldías que están recibiendo
profesores se encuentra Hidalgo, Puruándiro, Tacámbaro, Tuxpan y Zitácuaro.

En el más reciente proceso de asignación para primarias fueron alrededor de 380
maestros los enviados a diferentes escuelas del estado, mismas que solicitaron al
presentar su plantilla, el apoyo de nuevos docentes para cubrir sus necesidades.

Las asignaciones se hicieron en apego a la norma y con procesos transparentes,
así como las más de 2 mil 800 que se han realizado en la presente administración del
Gobierno de Michoacán, ponderando el derecho a la educación.

En ese sentido, la SEE ha hecho un llamado a que ningún interés particular afecte
la educación y el desarrollo de los estudiantes, con acciones como los cambios
irregulares de centros de trabajo o el impedimento de la llegada de las nuevas maestras
y maestros.

 La Secretaría de Educación del Estado (SEE) sigue trabajando para garantizar la educación de
las niñas, niños y adolescentes, y da a conocer el listado de las más de 250 escuelas a las que en
estos días están llegando docentes, tras la asignación de plazas en nivel primaria.

Solicita Bedolla que Chac-Mool hallado en
Pátzcuaro se quede en Michoacán

Morelia, Michoacán, 7 de septiembre
de 2023.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla solicitó al Instituto Nacional de
Antropología e Historia (INAH), que el
Chac-Mool, encontrado durante los
trabajos de construcción del nuevo
Mercado Municipal de Pátzcuaro,
permanezca en Michoacán como parte
de su patrimonio histórico y cultural.

Luego de recibir en Casa Michoacán
la pieza prehispánica que tiene bajo
resguardo del INAH, el mandatario
compartió el interés de que la escultura
se exhiba en algún sitio de Pátzcuaro para
que michoacanos y turistas puedan

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla solicitó al Instituto Nacional de Antropología e Historia
(INAH), que el Chac-Mool, encontrado durante los trabajos de construcción del nuevo Mercado
Municipal de Pátzcuaro, permanezca en Michoacán como parte de su patrimonio histórico y
cultural.

conocerla.
Investigadores del INAH explicaron

al gobernador la relevancia de esta figura,
toda vez que, los anteriores hallazgos de
esculturas similares fueron en la localidad
de Ihuatzio en 1908 y 1938.

Además de que los registros señalan
que en 1896, el etnólogo noruego Carl
Lumholtz, adquirió un Chac-Mool en
Pátzcuaro procedente de Ihuatzio, pieza
que se exhibe en el Museo Americano
de Historia Natural de Nueva York,
Estados Unidos.

Mencionaron que, en las
inmediaciones de la obra del nuevo
mercado municipal, trabajan tiempo
completo, dos arqueólogas del INAH para
ampliar las excavaciones ante cualquier
otro hallazgo que pueda surgir.

$10.00
Ejemplar
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Aldo Argueta Martínez rinde su informe de
actividades como regidor del Ayuntamiento

de Zitácuaro
- Presentes cuadros distinguidos de MC, Morena, PAN, PRD y PVE.

Romanos, el cual fue insuficiente para albergar
a los cientos de zitacuarenses que se dieron
cita.

El regidor estuvo acompañado por los
dirigentes estatales de su partido, el
Revolucionario Institucional, Memo Valencia
y Xochitl Ruíz; el delegado del CEN del PRI,
Enrique Rojas; diputados locales, alcaldes de
la región, presidentes de los comités
municipales y arropado con un número
importante de ciudadanos que escucharon con
atención el Informe del regidor tricolor. Cabe
mencionar que en esta rendición de cuentas
se contó con la presencia de dirigentes,
cuadros distinguidos  y militantes de los
partidos políticos de MC, Morena, PAN, PRD
y PVE.

Aldo Argueta dejó claro que se han hecho
las cosas bien desde el cabildo, que desde ahí
se construye con las demás fuerzas políticas
en favor de los zitacuarenses. También
mencionó que hay pendientes con la
ciudadanía pero se trabaja para obtener más y
mejores resultados. "Hemos perdido la paz,
se tiene un alto índice de desigualdad, más de
la mitad de la población vive en condiciones
de pobreza, tenemos pendientes con las
tenencias; nuestra gente necesita ser
escuchada".

El regidor priísta señaló que se puede ver
hacia el futuro si se tienen valores, sobre todo
el valor de la lealtad "es un valor tan noble

que en su propio ejercicio provoca
correspondencia. La lealtad a Zitácuaro es el
motor de mis convicciones y es la tierra que
me enorgullece".

Creo en la lealtad -dijo- como un valor para
salir adelante, la lealtad le cierra paso al
oportunismo y a los intereses mezquinos,
quien es leal es alguien en quien se puede
confiar; hoy la gente necesita en quien confiar,
confiar para hacer equipo y tener con esto, la
certeza de que lo que se acuerda, se cumple,
lo que se compromete dará resultados y con
valor y con valores, Zitácuaro va para adelante.

En su intervención Guillermo Valencia,
destacó la lealtad y gratitud con la que Aldo
Argueta se ha manejado "con estos atributos
habrá esperanza de una verdadera
transformación, porque en el PRI estamos los
Revolucionarios. Cuando se habla de gratitud
al partido que te da la oportunidad de tener
espacios de participación politica y al que le
eres leal, te ganas la oportunidad de convocar
a las personas alrededor de ti, como hoy lo
estás haciendo Aldo".

"Posiblemente construir la congruencia se
lleva tiempo, no solo se trata de pensar, decir
o actuar para que te cataloguen de congruente;
se trata de que ese comportamiento se haga
de manera sistemática hasta conseguir que la
gente pueda confiar en uno y tú Aldo, lo estás
logrando con el paso de los años; sigue así:
leal, agradecido y eso te llevará del otro lado".

También Xochitl Gabriela Ruiz y Enrique
Rojas, en su momento reconocieron la labor
que ha hecho el regidor priísta, pues ha dado
nuestra que es un revolucionario a la medida
de las circunstancias.

Entre los presentes estuvieron la diputada
local, Gloria Tapia Reyes; Gerardo Sánchez
presidente de Angangueo, Amado Gómez de
Ocampo,   expresidentes municipales y
representantes del Gobierno Municipal actual.

"Me declaro listo para seguir trabajando, listo para dar resultados, listo para seguir adelante;
Zitácuaro merece más, no podemos permitir que la división y la polarización nos venzan,
Zitácuaro tiene en sus manos la oportunidad de dar ese salto y recuperar la esperanza" fueron
las palabras de Aldo Argueta, en su mensaje tras dar su informe de actividades.

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de septiembre
de 2023. "Me declaro listo para seguir
trabajando, listo para dar resultados, listo para
seguir adelante;  Zitácuaro merece más, no
podemos permitir que la división y la

polarización nos venzan, Zitácuaro tiene en
sus manos la oportunidad de dar ese salto y
recuperar la esperanza" fueron las palabras
de Aldo Argueta, en su mensaje tras dar su
informe de actividades en un abarrotado Salón

CNTE se manifiesta en la
autopista Zitácuaro-Lengua

de Vaca
- Cómo parte del paro de 48 horas

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de septiembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por
segundo día consecutivo, integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la
Educación llevaron a cabo acciones de protesta en el municipio.

De acuerdo a la planeación, el Grupo Poder de Base se mantuvo en la Unidad de Servicios
Regionales Educativos mientras que el liderado por  Jairo Antonio Mandujano estuvo en la
entrada de la autopista Zitácuaro-Lengua de Vaca permitiendo el libre peaje.

Sobre la acción, Leticia Coronel Silva, integrante de la CNTE, pidió al Gobierno del Estado
que acuda a las escuelas para que vean la realidad como es el faltante de maestros, al menos
en la región se carece de 150 docentes frente a grupo así como de personal de apoyo.

 Agregó que próximamente se hará un paro de 72 horas con acciones radicales como el
cierre de vialidades en Morelia y en diferentes puntos del estado, por lo que la última palabra
la tiene el Gobernador para atender las diferentes demandas.

También Mintzi Leticia López Coordinadora de Secundarias Generales y Angélica Materas,
señalaron que lo que menos se quiere es dejar las aulas, sin embargo  es culpa de la falta de
voluntad de Bedolla para atender al magisterio. En este sentido, lo exhortaron a escucharlos
y recordar que en cierta medida hoy ocupa dicho cargo por el apoyo que este sector le brindó.

 Por segundo día consecutivo, integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la
Educación llevaron a cabo acciones de protesta en el municipio.

Gestión de Ulises Romero
logra un ahorro en los

ciudadanos por arriba de los 16
millones de pesos

- Ha apoyado a ciudadanos en realización de trámites de forma gratuita

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de septiembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Como titular de la Comisión del Migrante al
interior del cabildo local, el regidor Ulises
Romero Hernández ha generado un ahorro en
los ciudadanos por arriba de los 16 millones
de pesos, ya que los ha apoyado a realizar
varios trámites de forma gratuita.

En entrevista comentó que estos logros
son el resultado de reuniones, gestión a nivel
estatal y federal, así como de trabajo en tierra
para conocer las necesidades en el tema del
migrante.

Entre los trámites que ha apoyado a los
ciudadanos a realizar, se encuentran citas,
dobles nacionalidad es, pasaportes, cartas de
antecedentes no penales en Estados Unidos,
traducciones, reunificación de familias así
como visas, entre otros más. Estos por fuera
tienen un costo, mientras que sí se realizan a
través de la comisión del migrante o ventanilla,
son de forma gratuita; el único costo que tiene
para el ciudadano es el pago de derechos.

“Hemos generado un ahorro de 16 millones
477 mil pesos en los ciudadanos, con esto se
refleja el trabajo que hacemos y es real”,
explicó.

Aseguró que desde la comisión del
migrante al interior del cabildo, se están
haciendo las cosas bien, prueba de ello son
estas cifras, además del contacto directo que

Como titular de la Comisión del Migrante al
interior del cabildo local, el regidor Ulises
Romero Hernández ha generado un ahorro en
los ciudadanos por arriba de los 16 millones de
pesos, ya que los ha apoyado a realizar varios
trámites de forma gratuita.

mantiene con la gente de colonias y de las
distintas calles.

El regidor invitó a los ciudadanos que
tengan algún problema o duda de los
programas que lleva a cabo en la comisión del
migrante, a acercarse a la oficina de regiduría
o bien conocer la información en su página de
Facebook donde se encuentra como Ulises
Romero H. O bien en tiktok e Instagram.
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Incidencia delictiva en Michoacán,
continúa a la baja: Torres Piña

Carlos Torres Piña, y el fiscal general del
Estado, Adrián López Solís, quienes en
conferencia de prensa presentaron los datos
sobre la disminución de diversos indicadores
en cuanto a delitos del fuero común.

Torres Piña informó la reducción en un 30
por ciento del robo a casa habitación, tomando
en cuenta los dos últimos años del sexenio
anterior y en comparativa con los dos primeros
años de la actual administración.

Indicó que en este mismo periodo de
tiempo el robo a transeúnte se redujo en un 46
por ciento, el robo a negocio en un 26 por
ciento, el robo a vehículo automotor en un 16
por ciento, y el robo a transportista en un 30
por ciento.

Lo anterior, dijo, gracias a diversas
acciones coordinadas como el Operativo
Carrusel, la vigilancia en carreteras con el
acompañamiento de unidades de la Guardia
Civil, así como los operativos en la autopista
Siglo XXI y en la Autopista de Occidente,
donde hay mayor presencia de las instancias
encargadas de la seguridad pública, de los tres
órdenes de Gobierno.

“Los operativos los vamos a seguir
manteniendo, por cierto aquí en nuestra

 Michoacán sigue con una tendencia a la baja en la incidencia delictiva. El trabajo
interinstitucional rinde frutos a través de los operativos coordinados.Así lo informaron el
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, y el fiscal general del Estado, Adrián López Solís,

Morelia, Michoacán, 6 de septiembre de
2023.- Michoacán sigue con una tendencia a
la baja en la incidencia delictiva. El trabajo

interinstitucional rinde frutos a través de los
operativos coordinados.

Así lo informaron el secretario de Gobierno,

entidad, se han establecido bases de
operaciones interinstitucionales, que nos han
permitido tener un control en ciertas regiones
y en carreteras, para que se pueda actuar de
manera inmediata”, apuntó.

En cuanto al delito de homicidio doloso,
de octubre 2019 a agosto 2023, la tendencia
muestra una reducción del 47 por ciento, es
decir, de un acumulado de 5 mil 105 casos en
los dos últimos años de la anterior
administración, en los primeros dos años de
la presente, se han registrado 4 mil 414 casos.

“Cuando nosotros llegamos a esta
responsabilidad nos encontrábamos en los
primeros lugares en cuanto al homicidio
doloso, ahora hay una gran reducción. Las
acciones operativas que se han generado de
parte de las diferentes instancias han traído
un impacto importante”, compartió.

Por su parte, el fiscal general del Estado,
Adrián López Solís, destacó que las
resoluciones, judicialización y los acuerdos
reparatorios han ido en crecimiento.

Ejemplificó que de enero-agosto de 2022,
en comparación con el mismo periodo, pero
de 2023, hay 417 carpetas más judicializadas,
al pasar de 4 mil 170 a 4 mil 487, y los acuerdos
reparatorios fueron 768 más al pasar de 5 mil
193 a 5 mil 961.

Lope Solís hizo una presentación de las
cifras relevantes del informe semestral sobre
los avances de persecución del delito que
mencionó ya fue entregado al gobernador y al
Congreso local.

Refuerza SSM acciones de
detección temprana para el

cáncer de mama
- En lo que va del año se han realizado 9 mil 687 estudios

Morelia, Michoacán, 7 de septiembre de 2023.-* La Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM) sigue fortaleciendo acciones preventivas que permitan detectar de manera oportuna
en las mujeres el cáncer de mama.

A través del la Unidad de Especialidades Médicas para la detección de Cáncer de Mama
(UNEMEDEDICAM), durante este 2023 se han realizado 9 mil 687 detecciones para encontrar
y diagnosticar este padecimiento.

Del anterior número, 6 mil 280 son mastografías, 3 mil 187ultrasonidos mamarios, y 220
biopsias, con los que se han detectado 101 pacientes positivas a cáncer de mama, en su
mayoría en etapas tempranas, quienes han sido referenciadas al Centro Estatal de Atención
Oncológica (CEAO) para iniciar tratamiento.

La mastografía se realiza a todas las mujeres mayores de 40 años, sin embargo, cuando el
estudio no es suficiente para caracterizar la alteración, se necesita una muestra más grande de
tejido para analizar a través de una biopsia.

Los ultrasonidos son estudios complementarios a la mastografía o a la exploración clínica
de mama y se programan a las mujeres menores de 40 años con antecedentes de cáncer en
mamá, hermanas con este padecimiento, o después de descubrir un bulto en el tejido de la
mama, secreción inusual del pezón o inflamación de los tejidos.

Esta patología, si se detecta de manera temprana, se trata con muy buenos resultados y
por ende se brinda a las mujeres mejor calidad de vida.

SEE fortalece educación inicial
en beneficio de 19 mil

niñas y niños
- Más de 250 actores educativos participaron en foro

Morelia, Michoacán, 7 de septiembre de 2023.- Con la finalidad de que todas las niñas y
niños de cero a tres años tengan el derecho de desarrollarse con las mismas oportunidades, la
Secretaría de Educación del Estado (SEE) llevó a cabo el foro de difusión "Política Nacional de
Educación Inicial", la cual tiene como enfoque a los grupos en condiciones vulnerables y en
riesgo de exclusión.

La secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, destacó la importancia de generar
estos encuentros educativos que permiten mejorar las prácticas formativas, en esta ocasión,
en beneficio de alrededor de 19 mil niñas y niños menores de tres años de edad.

Más de 250 actores educativos participaron en el foro al que también acudieron
representantes de los gobiernos federal y estatal, presidentes municipales y regidores, así
como distintas instancias cuya labor es mejorar la calidad de vida de la primera infancia.

En dicho encuentro organizado por la Dirección de Educación Elemental de la Subsecretaría
de Educación Básica, se ratificó el compromiso de la SEE con la infancia temprana. Se expuso
el interés en que niñas y niños desde su nacimiento y hasta los tres años, accedan a los
servicios públicos de educación inicial.

La SEE celebra que estos espacios sirvan para que los testimonios de agentes educativos,
madres y padres de familia, así como integrantes de los Centros Comunitarios de Atención a
la Primera Infancia (CECAPI) lleguen a más personas y sirvan para mejorar la formación de
nuestra niñez michoacana.

Con la finalidad de que todas las niñas y niños de cero a tres años tengan el derecho de
desarrollarse con las mismas oportunidades, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) llevó
a cabo el foro de difusión "Política Nacional de Educación Inicial", la cual tiene como enfoque
a los grupos en condiciones vulnerables y en riesgo de exclusión.
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Reactivará gobierno de Toño
Ixtláhuac guardería Cri Cri

-El presidente municipal puso en marcha los trabajos de rehabilitación
de la Segunda Guardería Comunitaria, en el Parque Vikingo de La Joya.

Zitácuaro, Mich., a 7 de septiembre del 2023.- Con la convicción de que el desarrollo
integral infantil y la seguridad social son prioridad, Toño Ixtláhuac dio el banderazo de arranque
a la rehabilitación de la segunda guardería comunitaria Cri-Cri, la cual estará ubicada en el
Parque Vikingo, en la colonia La Joya.

El mandatario zitacuarense expuso que tras remodelar la Casa de Cuidado Diario, ubicada
en la calle Miguel Carrillo, ahora se reinstalará esta otra a fin de facilitar a madres y padres
trabajadores una atención de calidad para sus hijos.

Refrendó su compromiso con los sectores que más ocupan del apoyo de su gobierno,
como lo son las madres trabajadoras de esta demarcación.

Este evento también estuvo presidido por Vanessa Ixtláhuac, titular del sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia, quien estará a cargo de la organización y funcionamiento de
la guardería. La presidenta del DIF agradeció el apoyo del alcalde para brindar nuevamente
este servicio a las familias zitacuarenses y poner en marcha otra casa de cuidado diario más.

Con la convicción de que el desarrollo integral infantil y la seguridad social son prioridad,
Toño Ixtláhuac dio el banderazo de arranque a la rehabilitación de la segunda guardería
comunitaria Cri-Cri, la cual estará ubicada en el Parque Vikingo, en la colonia La Joya.

Se registran 30 escuelas primarias para el
desfile del 16 de septiembre

- Avanza la organización de esta actividad alusiva al mes patrio

por tradición, en el desfile de esta fecha
únicamente participan escuelas primarias, por
lo que se convoca a todas a participar con
algunos grupos.

Asimismo por el tipo de celebración que
representa el 16 de septiembre, el desfile es
completamente cívico militar, por lo que se
tienen únicamente escoltas, bandas de guerra
y contingentes que durante su trayecto
demuestran marcialidad y disciplina en sus
pasos.

Hasta ahora un total de 30 escuelas primarias se han registrado para participar en el desfile del
16 de septiembre, alusivo al inicio de la lucha por la independencia del país. Así lo informó Félix
Reyes Posadas titular de Cultura Física y Deporte,

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de septiembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Hasta ahora un total de 30 escuelas primarias
se han registrado para participar en el desfile

del 16 de septiembre, alusivo al inicio de la
lucha por la independencia del país.

Así lo informó Félix Reyes Posadas titular
de Cultura Física y Deporte, quien recalcó que

El funcionario, añadió que para dar un
buen espectáculo a los ciudadanos, se está
gestionando la participación de algún grupo
foráneo, por lo que en breves días se tendrá la
información completa.

Cómo se hace cada año, el desfile del 16
de septiembre comenzará en punto de las 11:00
de la mañana y la ruta será la misma de siempre,
dará inicio en el monumento a La Bandera,
conocido como El Águila, el trayecto será
avenida Revolución y culminará en la esquina
de Moctezuma.

Garantizó que todos los ciudadanos que
asistan a ver el desfile lo disfrutarán, pues se
están llevando a cabo varias reuniones para
garantizar que esta actividad del mes patrio
sea un éxito total.

Zitacuarense Brilla en la Gran
Pantalla al Lado de Yalitza

Aparicio en "La gran
seducción"

Zitácuaro, Mich., 6 de septiembre de 2023.- En una emocionante colaboración entre talento
local y estrellas de renombre internacional, José Luis Mejía Tafoya, cariñosamente conocido
como el Bat-Fly y oriundo de la pintoresca ciudad de Zitácuaro, se ha destacado en la película
mexicana "La gran seducción", dirigido por Celso Martínez.

Nahualá Casting, reunió a decenas de habitantes de Zitácuaro en un emocionante casting
que tuvo lugar el 9 de septiembre de 2022 en las instalaciones del museo Casona de la
Estación.

"La gran seducción" cuenta con un elenco estelar encabezado por Guillermo Villegas,
conocido como el "teniente Harina", Pierre Louis, la talentosa Yalitza Aparicio, aclamada por
su papel en "Roma", y Héctor Jiménez, famoso por su interpretación como "Esqueleto" en la
icónica película "Nacho Libre".

Sin embargo, el orgullo de Zitácuaro se encuentra en la participación de José Luis Mejía
Tafoya, “El Bat-Fly”, en una escena de baile junto a la talentosa Yalitza Aparicio. En esta
película, el Bat-Fly demostró sus mejores pasos de baile, como lo hace cada jueves en los
danzones del centro de la ciudad de Zitácuaro.

El Mtro. Jorge Giancarlo Pineda Hernández, desde su espacio en la cultura de la Heroica
Zitácuaro, aprovecha para rendir homenaje y reconocimiento a don José Luis Mejía Tafoya, el
Bat-Fly, por su destacada participación en "La gran seducción".

Esta película, que promete emociones y entretenimiento de primer nivel, estará disponible
para su disfrute en la plataforma Netflix, brindando a todos la oportunidad de apreciar el
talento y el esfuerzo de un zitacuarense que brilla en la gran pantalla al lado de Yalitza Aparicio
y otros grandes nombres del cine mexicano.

 En una emocionante colaboración entre talento local y estrellas de renombre internacional,
José Luis Mejía Tafoya, cariñosamente conocido como el Bat-Fly y oriundo de la pintoresca
ciudad de Zitácuaro, se ha destacado en la película mexicana "La gran seducción", dirigido por
Celso Martínez.

$10.00 Ejemplar
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Medio Ambiente realizará
caminatas caninas una vez

por mes
- La primera será el próximo domingo a las 10:00 horas

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de septiembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Luego del éxito obtenido en un caminata animal organizada por Médicos Veterinarios
Zootecnistas, la oficina de Medio Ambiente replicará está acción y llevará a cabo una “caminata
canina” una vez por mes.

La primera se hará el próximo domingo 10 de septiembre a las 10:00 de la mañana, partirá de
la Casona de la Estación y concluirá en el jardín central.

Al respecto Yunuèn García Téllez, titular de la dependencia, señaló que el objetivo de esta
actividad es incentivar el cuidado de las mascotas en el municipio, además de erradicar
situaciones de maltrato; que se les reconozca por ser parte de las familias y el papel que
desempeña.

Además de caninos, pueden participar gatos, loros, caballos y también está permitido
algún animal de granja, la idea es concientizar a la población sobre el cuidado de las mascotas.

Agrego que el evento del fin de semana se dará a conocer un proyecto importante en
beneficio de las mascotas, enfocado a la modificación del reglamento de tenencia de mascotas.

Luego del éxito obtenido en un caminata animal organizada por Médicos Veterinarios
Zootecnistas, la oficina de Medio Ambiente replicará está acción y llevará a cabo una “caminata
canina” una vez por mes.

Zitacuarenses participan en
jornada cívicas para la

integración del Plan Morelos
- La titular de Bienestar Giulianna Bugarini invita a la población a

sumarse a este programa

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de septiembre de 2023.- Con el objetivo de recoger el sentir de
la población en varios temas, el pasado miércoles Zitácuaro fue la sede de las Jornadas
Cívicas para la integración del Plan Morelos.

La acción consistió en la instalación de una mesa receptora en las que personal de Bienestar
se acerca a los ciudadanos y les entrega un formato en el que el ciudadano puede opinar
respecto de varios temas y al mismo tiempo puede hacer sus propias propuestas.

Al encabezar la jornada cívica de participación ciudadana, la titular de Bienestar, Giulianna
Bugarini señaló que durante todo el mes de septiembre se estará visitando los diferentes
municipios de la entidad, hasta ahora en los que han estado se han tenido buenos resultados.

En este sentido, precisó que se han recogido 1200 propuestas ciudadanas y esto da
muestra del interés de la población en esta agenda colectiva que se está construyendo,
además es la primera vez que se hace algo así.

“Somos un gobierno que escucha a nuestro pueblo y en estas jornadas estamos buscando
que los michoacanos puedan participar a crear esta agenda en diversos ejes que estamos
contemplando”, expresó.

La funcionaria recalcó que es el momento de aquellos que han levantado la voz o que
estén en desacuerdo con alguna acción del gobierno del estado a que hagan sus propuestas
y participen.

Agregó que para las personas que quieran participar pero que no tienen oportunidad de
acudir a las plazas públicas o sitios donde instalen las mesas receptoras, se tiene habilitada la
plataforma www.michoacan.gob.mx/plan-morelos.

 Con el objetivo de recoger el sentir de la población en varios temas, el pasado miércoles
Zitácuaro fue la sede de las Jornadas Cívicas para la integración del Plan Morelos.

Credencializan a guardabosques
voluntarios en Zitácuaro

- Función: serán los ojos de la Profepa en los bosques y predios

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de
septiembre de 2023.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Autoridades municipales
y representantes de la Profepa entregaron
credenciales 20 guardias voluntarias que
se formaron para cuidar el medio
ambiente en varias zonas, principalmente
en Aputzio y Nicolás Romero.

Previamente recibieron una
capacitación para conocer las
atribuciones que tienen, lo que pueden
hacer y lo que no deben hacer en
cualquier situación que se les presente.
La credencial que recibieron este día, los
convierte en ojos de la Profepa para cuidar
los bosques, predios y todo lo que esté
relacionado al cuidado del medio
ambiente.

En representación de la Profepa en
Michoacán, Marco Antonio Méndez,
felicitó a los que este día se convierten en
guardias voluntarios, pues lo hacen de
forma incondicional para continuar con el
cuidado del medio ambiente.

Recordó que anteriormente había un
recurso especial para apoyar este tipo de

Autoridades municipales y representantes de la Profepa entregaron credenciales 20 guardias
voluntarias que se formaron para cuidar el medio ambiente en varias zonas, principalmente en
Aputzio y Nicolás Romero.

acción, sin embargo por los recortes ya
no existe y esto dificulta la labor de la
dependencia. En este sentido, refirió que
en la región se cuentan con dos
inspectores que trabajan de forma
permanente, sin embargo por lo extenso
del territorio se les complica abarcar todo
el oriente.

Es así que estos guardias serán los ojos
de la Profepa, podrán hacer recorridos y
según lo que ocurra podrán actuar para
cuidar los recursos naturales existentes.

Por su parte, el alcalde de Zitácuaro,
Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, expuso
que estos guardabosques sin cargo, sin
credencial han cuidado los bosques del
municipio. Sin embargo está acreditación
los respalda para que sigan con estas
labores.

Lamentó que la Profepa no tenga los
recursos que se requieren para abarcar
todo el territorio del oriente, por lo que
como municipio aseguró que se tiene toda
la disposición de trabajar juntos en nuevas
estrategias que den más y mejores
resultados.

Ixtláhuac Orihuela,   agregó que el
tema del medio ambiente ya es un tema
central que preocupa a autoridades y
ciudadanos, por el cambio climático,
perdida de agua y conversión de áreas
productivas a desérticas, ante tal
panorama convoto a hacer equipo.
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AL CUMPLIR AÑOS  La Mtra. y Directora BLANCA AGUILAR
CEDEÑO  De la Preparatoria José Ma. Morelos Fue
¡FELICITADA! Por su esposo, hijos, hermanos, Maestros y
alumnos de la Escuela.

AL CUMPLIR AÑOS La Maestra CARMELITA SALAZAR
ARRIAGA Fue ¡FELICITADA!  Con mucho amor  por su hija
Mary Carmen Salazar por  hermanos, sobrinos, familiares y
compañeras de trabajo.

CUMPLIERON AÑOS Trabajadoras de la Clínica del ISSSTE
GEORGINA GARCÍA CAMACHO y ROSY PEÑA Ambas fueron
¡FELICITADAS!  Y Celebraron  con una comida en su honor. !
FELICIDADES!

CUMPLIÓ AÑOS  El C.P. RAMÓN GARDUÑO CHÁVEZ Y
Fue  ¡FELICITADO!  Con mucho cariño por su esposa  Delvia
Urquiza  Salas, hijos, nietos,  familiares y amistades.

CUMPLIÓ AÑOS EVER FRANCO JARAMILLO Y Recibió
¡FELICITACIONES! De sus queridos padres José Ramiro
Franco  y  Ma. Elena Jaramillo de hermanos, familiares y
compañeros de trabajo.

La Maestra  PATRICIA RODRÍGUEZ DE  URQUIZA Al
CUMPLIR AÑOS   Fue ¡FELICITADA! Por su esposo Luis
Gabriel Urquiza Miranda, familiares, amistades y compañeras

Morelia, Mich., CUMPLIÓ AÑOS El Terapeuta y Mtro. Musical
SERAFÍN HERNÁNDEZ SUÁREZ Fue ¡FELICITADO!  Por su
esposa Lety Hernández, su hijo Paul y esposa, hermanos y
familiares.

París, Francia., CUMPLIÓ AÑOS AXEL BRINDIS FLORES Y
Recibió ¡FELICITACIONES!  Con amor de sus padres Martha
Elena Flores Sosa, Ángel Brindis, y su hermana Briguiite
Brindis.

Recibió ¡FELICITACIONES!  La Maestra en Doctorado y
Directora de la UNICLA JOAQUINA JORDÁN HERNÁNDEZ
Y Fue festejada  Por su  esposo,  familiares, maestros y
alumnos.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES: PARA NOSOTRAS,
LAS QUE YA NO ESTAMOS EN EDAD, DE PEDIR PERDÓN POR
DECIR LA VERDAD, TAMPOCO DE DISCULPARNOS, POR NO
QUERERNOS QUEDAR. Estamos para gritar tan fuerte como podamos,
con el afán de no quedarnos nada guardado. Ya no estamos para  halagos
y palabrería, estamos para caricias y platicas eternas, con un cafecito
por las mañanas y vino tinto o una copita en las tardes negras. Ya no
estamos para culparnos de las desilusiones que se causaron, por las
expectativas que se crearon. Ya no estamos para vivir penando, por
aquellos amores que no nos amaron, ni por los dolores que no nos
mataron. A esta edad estamos para ser felices y que nos hagan felices así,
con la vida y sus matices. Ya no estamos para esperar, estamos para
pelear y hacer de nuestros sueños realidad. Ya no estamos para amigos
de las fiestas, solo para nuestros amigos que nos aconsejan y consuelan.
Ya no estamos para lealtades familiares, estamos para romper con
patrones destructivos. A esta edad en que la sociedad nos llama adultos,
nos toca liderar nuestros caminos, nos toca llorar más, para enfermarnos
menos, nos toca encontrar el modo de vivir sin morir en el intento…
MUCHAS FELICIDADES A la Activa  y dinámica Maestra en Doctorado
JOAQUINA JORDÁN HERNÁNDEZ Que en días pasados CUMPLIÓ
AÑOS  Y Recibió felicitaciones con mucho cariño de su esposo y
familiares y en especial de compañeros Maestros y alumnos de la UNICLA
Donde ella es Directora. Así mismo fue festejada y desde luego apago la
vela encendida de su Pastel…Seguimos con la Maestras, cumplidas activas
y dinámicas., como lo es también la Directora de la Preparatoria José
Ma Morelos y Pavón la  Maestra BLANCA AGUILAR CEDEÑO Que el
pasado 6  CUMPLIÓ AÑOS  Y Fue ¡FELICITADA! Por su esposo ysus
hijas, que le desearon todo lo mejor, igualmente por sus tías, hermanos
y sobrinos y desde luego de compañeros Maestros y alumnos de esta
Institución…Morelia, Mich.,  AL CUMPLIR AÑOS El Terapeuta y
Maestro SERAFÍN HERNÁNDEZ SUÁREZ, Recibió felicitaciones con
mucho cariño y amor de su guapa esposa Lety Hernández  de su hijo y

cantante Musical Paul Hernández  y  esposa, igualmente de su mamá la
Maestra Nubia Suárez de Hernández de su hermano el Lic. Hugo Alberto
y familia, deseándole todos los mejores parabienes  y deseos. Así mismo
apago las velitas de su Pastel de Cumpleaños. ¡FELICITACIONES
SERA!...Recibieron felicitaciones y los mejores deseos las trabajadoras
de la Clínica del ISSSTE., ROSY PEÑA y GEORGINA GARCÍA
CAMACHO  Ambas  CUMPLIERON AÑOS  Y sus compañeras de
trabajo  les celebraron este su día, dándose cita en conocido lugar y
estando reunidas. Recibieron  también felicitaciones de sus respectivas
familias. Deseamos los que esto escribimos lo hayan pasado muy feliz.
¡FELICITACIONES A LAS DOS!...  CUMPLIÓAÑOS  La Maestra
PATY RODRÍGUEZ DE URQUIZA.Y Tempranamente fue
¡FELICITADA! Con mucho cariño, por su esposo el Maestro Luis
Gabriel Urquiza Miranda  y familia., igualmente recibió estas de
compañeros de trabajo y colegas  que le desearon todo lo mejor… La
conocida Maestra CARMELITA SALAZAR ARRIAGA
CUMPLIÓAÑOS  El pasado 28 de Agosto y recibió felicitaciones con
mucho cariño de su hija Mary Carmen Gutiérrez Salazar  de sus queridos
hermanos y familiares que le desearon todo lo mejor. Así mismo recibió

estas de compañeras del colegio y amistades .Esperamos lo hayas pasado
muy feliz. ¡FELICIDADES CARMELITA!....CUMPLIÓ AÑOS El C.P.
RAMÓN GARDUÑO CHÁVEZ Y Recibió felicitaciones con mucho
cariño de su esposa Delvia Urquiza Salas de hijos, nietos y familiares  que
le desearon muchos parabienes vida y salud. Así mismo fue festejado por
toda su familia y desde luego apago las velitas de su Pastel.
¡FELICITACIONES CONTADOR!…  CUMPLIO AÑOS  AXEL
BRINDIS FLORES  En días pasados y recibió por vía telefónica y
Messenger felicitaciones cariñosas y con mucho amor de sus padres
Martha Elena Flores de Brindis y de Ángel Brindis y de su hermana
Briguiite  G. Brindis Flores como de sus demás familiares. Ya que  se
encuentra en plan de estudios fuera de este País, en Paris Francia. Y
sabemos que fue festejado porcompañeros de estudios de ese lugar
¡FELICIDADES AXEL!... CUMPLIÓ AÑOS EVER FRANCO
JARAMILLO  Y Fue felicitado con mucho cariño por su familia y por
su niño que lo acompaña con  su  moto en paseos  y sus queridos padres
José Ramiro Franco y Ma. Elena Jaramillo como también recibió estas
de hermanos,familiares y compañeros de trabajo, esperamos lo hayas
pasado muy feliz. ¡FELICITACIONES EVER!...Se nos termina el espacio
y nos vamos, no sin antes dejar este Mensaje: «UNO APRENDE
DESPUÉS DE UN TIEMPO, LA SUTIL DIFERENCIA ENTRE
SOSTENER UNA MANO Y ENCADENAR UN ALMA «¡SEAN
FELICES!...
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Por: Tayde González Arias.
Arena Suelta Rocío Banquells y Cumbia All

Stars el 15 de septiembre
en Zitácuaro

- Además el 16 Banda Toro o Acapulco Tropical

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de septiembre de 2023.- Para las fiestas patrias de la noche del
15 de septiembre, está confirmada la presencia de Rocío Banquells con mariachi así como la
agrupación Cumbia All Stars; además el día 16 Banda Toro o Acapulco Tropical.

Así lo dio a conocer el Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, acompañado
de funcionarios de la administración pública municipal.

Ante representantes de medios de comunicación, dijo que se han fijado como meta que
las fiestas patrias se desarrollen con el mejor de los ambientes, para ello es que se ha conformado
una cartelera para todos los gustos de las familias zitacuarenses.

Asimismo, el edil comentó que con la firma de convenio con el sindicato de músicos, en
adelante todos los eventos del Gobierno Municipal estarán engalanados por agrupaciones
locales, incluido el 15 y 16 de septiembre como forma de inclusión y de reconocer el talento de
los zitacuarenses.

Por su parte, el Secretario del Ayuntamiento, Eduardo Sánchez de las Matas Guerrero,
expuso que se tiene garantizada la seguridad de los ciudadanos durante los festejos del 15 y
16. Esto será posible gracias a la coordinación entre los distintos niveles de gobierno, así
quedó acordado durante la mesa de seguridad.

Todas las actividades que forman parte de las fiestas patrias podrán ser consultadas a
partir del próximo lunes cuando se fije el bando de actividades alusivo a estas fechas, están
contemplados además eventos académicos, culturales, deportivos y artísticos.

Xóchitl Gálvez debe ser la
próxima presidenta de México:

Silvano Aureoles
- El Foro Plural de Exgobernadores recibió a la coordinadora del Frente

Amplio

Ciudad de México a 08 de septiembre 2023.- Silvano Aureoles Conejo, se reunió esta
mañana con la senadora Xóchitl Gálvez, como parte del Foro Plural de Exgobernadores, en el
que se realizaron una serie de propuestas de cara a los próximos retos políticos y electorales,
pero sobre todo, la suma de visiones que abonarán de gran manera a construir un proyecto
nacional que saque adelante al país.

El exmandatario michoacano, destacó el importante papel histórico que se vive al conjuntar
una alianza partidista con la sociedad civil, "la experiencia de gobierno y trayectoria que se
reúne en esta mesa, puede aportar mucho, aquí tienes sentados a hombres muy capaces y
una experiencia extraordinaria, talento político y capacidad estratégica".

Silvano Aureoles reiteró su felicitación a Xóchitl Gálvez y le aseguró que sí hay forma de
ganar, "si se puede y tendrás que cruzar el pantano de los colores partidistas, su burocracia
no es sencilla, esa dinámica te desgasta, que los partidos hagan lo que les toca y tú enfocate
a ser la candidata, tienes que ser la próxima presidenta de México, hay que trabajar con tareas

Para las fiestas patrias de la noche del 15 de septiembre, está confirmada la presencia de Rocío
Banquells con mariachi así como la agrupación Cumbia All Stars; además el día 16 Banda Toro
o Acapulco Tropical. Así lo dio a conocer el Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac
Orihuela, acompañado de funcionarios de la administración pública municipal.

Silvano Aureoles Conejo, se reunió esta mañana con la senadora Xóchitl Gálvez, como parte
del Foro Plural de Exgobernadores, en el que se realizaron una serie de propuestas de cara a los
próximos retos políticos y electorales.

CLAUDIA, XÓCHITL Y
MARCELO

Se dice que, de los sistemas
políticos que existen en el mundo el
de la democracia es el menos malo,
pero que pasa cuando en las
democracias, no se respetan las
reglas, o existen leyes que la regulan
y se vulnera o se incumplen y se
violan a diestra y siniestra, lo primero
que va a pasar es que ese esa forma
de elección de gobernantes, se
ensucia, se vulnera y se pone en
riesgo.

En una democracia cada voto
cuenta, pero cada voto libre, razonado
y limpio dado a quien se desea, o con
quien se comparten ideas o los mejores
proyectos en común. No los
conseguidos con prebendas, bajo engaños o presión alguna.

En México tiene mucho tiempo que le seguimos llamando democracia a un
sistema caduco, que compra voluntades con despensas, con regalitos o hasta
dinero en efectivo. Hoy por ejemplo se vislumbra el triunfo del mismo partido
en el poder porque se ha construido desde la Presidencia de la República un
engranaje perfectamente aceitado, que permite decirle a los que reciben apoyos
económicos que si no votan por los que el gobierno diga entonces dejarán de
recibir sus becas.

La gente que es beneficiada por algún recurso federal además de saber
que lo que reciben es sólo un poco de lo mucho que entre todos aportamos con
nuestros impuestos,  y que esos beneficios han sido la respuesta a las exigencias
sociales de años, que ha costado la vida de muchos el poder obtener un poco
de regreso de lo mucho que nos quitan en la impuestos a los que nos pagan por
semana, quincena o por mes, deben saber que son libres una vez que las
pensiones, becas o cualquier otro beneficio son obligación de este o cualquier
otro gobierno.

No se debe permitir bajo ninguna circunstancia que los programas sociales
sean usados con fines electorales, y es urgente que las autoridades en la
materia se fajen los pantalones y hagan cumplir la ley. Porque no es posible
que desde antes de que fueran tiempos electorales, se usara a la secretaria
encargada de las becas y pensiones, para pedir a la gente (o hasta obligar), a
votar por tal o cual candidato.

La democracia mexicana será digna de llamarse así, sí, el ciudadano elige
bien informado, sin ningún tipo de presión, sin el hambre en la panza, sin temor
a ser despedido o bajo cualquier otra condición que le obligue a elegir lo que no
quiere.

En este momento hay mucho que perseguir frente a los ojos de todos,
porque la mayoría de los que en este momento pudieran ser las futuras
presidentas de México, han violado las normas electorales y la propia
constitución. Aunque claro, quien debería de ser el ejemplo de pulcritud y
cuidado en los asuntos electorales, al no inmiscuirse y mantenerse al margen
es quien ocupa el mayor cargo en el país, y no sólo no lo hace, sino que con
toda desfachatez convoca a los medios y frente a sus cámaras se mofa y hace
lo que quiere, y así se puede considerar difícil que alguien más lo haga.

Que la presidencia de México sea para una mujer, está bien, pero que no
sea por estar a la sombra de un hombre o sólo por ser mujer, sino porque
represente ideales y una carrera personal, política y profesional intachable.

Esperemos sí que la violencia de género en la política desaparezca, pero
cuando un hombre o una mujer se pone en el ojo público y se entrega a la
actividad social, debe saber que lo que hace es mayormente vigilado, y que el
hecho de que se le cuestione o se le señale, es propio del quehacer político, así
que llamemos al debate de las que ya se enfilan a dirigir el país y sin tapujos,
pero si con decencia, permitamos que nos compartan la ruta de progreso para
nuestro país.

Independientemente de lo que pase con Marcelo, de que sea Xóchitl o
Claudia, quienes en su momento contiendan y triunfen y se sienten la silla
presidencial, deben tener claro que además de todo lo que tiene enfermo al
país, y han de poner todo su empeño para quitarnos esos males, desde ahora
merecemos los mexicanos, una contienda limpia, sin trampas sin hacer uso de
recursos ilícitos o cualquier otra chicaneria, antes bien, que nos muestren que
lo que valen son las ideas y el proyecto que cada quien represente para acabar
con todos los tipos de cánceres que nos tienen sumidos en el subdesarrollo.
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Rescate de Michoacán ha
permitido que incidencia

delictiva vaya a la baja: Celis
Morelia, Michoacán; 08 de septiembre del 2023.- En un destacado avance en la lucha

contra la inseguridad en el estado de Michoacán, se ha registrado una reducción significativa
de los índices delictivos. Este logro se atribuye en gran medida a la implementación de políticas
de seguridad impulsadas por la Cuarta Transformación y coordinadas entre los tres órdenes
de gobierno, mencionó Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán.

“La disminución de la inseguridad es el resultado de un enfoque integral que aborda las
causas subyacentes de la problemática. En lugar de negar o ignorar los problemas que enfrenta
Michoacán en materia de seguridad, se han implementado políticas que buscan atender las
raíces, brindando una respuesta más efectiva y sostenible”.

El dirigente morenista, enfatizó en que la estrecha coordinación entre el gobierno federal,
estatal y municipal ha sido fundamental para lograr este progreso significativo en la mejora de
la seguridad en Michoacán. Esta colaboración estratégica ha permitido una distribución
efectiva de recursos, la implementación de estrategias coordinadas y un enfoque más preciso
en la prevención del delito.

“Solo por citar algunos datos, el robo a casa habitación ha disminuido considerablemente;
en los últimos dos años hubo 2 mil 843 casos y a dos años del gobierno actual solo se han
registrado mil 990 casos, robo a transeúnte en los 2 últimos años de la administración anterior
se registraron mil 316 casos y con el gobierno actual únicamente 702 casos”.

Celis Silva, concluyó expresando que aún queda mucho por hacer en materia de seguridad,
sin embargo, dijo que el avance en la reducción de la inseguridad se percibe como un paso
positivo hacia la construcción de un estado más próspero y seguro.

En un destacado avance en la lucha contra la inseguridad en el estado de Michoacán, se ha
registrado una reducción significativa de los índices delictivos. Este logro se atribuye en gran
medida a la implementación de políticas de seguridad impulsadas por la Cuarta Transformación
y coordinadas entre los tres órdenes de gobierno, mencionó Juan Pablo Celis Silva, dirigente de
Morena en Michoacán.

Suman 40 tumbas hundidas en el Panteón
Municipal San Carlos

- Propietarios deben intervenir para evitar que situación empeore

Como producto de la temporada de lluvias, un total de 40 tumbas del Panteón Municipal San
Carlos se han hundido hasta ahora, y la cantidad se sigue incrementando.

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de
septiembre de 2023.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Como producto de la
temporada de lluvias, un total de 40 tumbas
del Panteón Municipal San Carlos se han

hundido hasta ahora, y la cantidad se sigue
incrementando.

La situación ocurre en diversas zonas
del panteón, principalmente en aquellas
tumbas que tienen lápidas o en las que

recientemente se ha llevado a cabo alguna
inhumación.

Keyri Liseth Ávila, administradora del
panteón municipal, señaló que se ha
invitado a los propietarios de dichos
espacios a acudir para que se arregle el
hundimiento, en pocos casos la respuesta
ha sido positiva, mientras que el resto está
a la espera.

Recalcó que el personal del panteón
no puede intervenir de forma directa, sino

que tiene que haber autorización de los
propietarios de las tumbas, ya que a veces
el daño es grande y se puede dañar la
lapida.

En este sentido, invitó a todos los
ciudadanos que tengan algún espacio en
el panteón municipal a acudir, estar al
pendiente y no dejar abandonado la tumba
de algún familiar, esto le evitará molestias
futuras.

Agregó que por la temporada de
lluvias, durante este momento del año se
incrementan los trabajos para retirar el
pasto y la hierva, esto es constante;
además previamente se fumigó con líquido
mata hierva.

$10.00 Ejemplar
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Reos prófugos de La Piedad
usaron hamacas para escapar

por una torre de
vigilancia: Fiscal

- El director del penal fue separado provisionalmente de cargo, mientras
se realizan las investigaciones

Morelia, Mich.- 16 de septiembre de 2023. - La fuga de los tres internos del Centro
Penitenciario de la Piedad, fue plenamente planeada y posiblemente ejecutada apoyo al interior
y exterior, del penal, por lo que la Fiscalía General del Estado continua con las investigaciones
sobre el caso. En tanto que el director de dicho Cereso, Edgardo Pérez fue separado
provisionalmente del cargo.

El Fiscal del estado Adrían López Solís detalló en rueda de prensa que la fuga se registró
cerca de las 20:45 horas del lunes, al respecto señaló, “estas personas traspasaron los perímetros
de seguridad, en un primer momento una puerta que aparentemente no tenía candado,
rompieron una malla ciclónica en un siguiente perímetro y llegaron hasta el acceso a una torre
de vigilancia donde no había elementos de custodia, colgaron unas hamacas, de ahí
descendieron al terreno, había un vehículo esperándolos fuera y tan pronto estuvieron afuera
del Centro Penitenciario huyeron del lugar.

El Fiscal del estado Adrían López Solís detalló en rueda de prensa que la fuga se registró
cerca de las 20:45 horas del lunes, al respecto señaló, “estas personas traspasaron los perímetros
de seguridad, en un primer momento una puerta que aparentemente no tenía candado,
rompieron una malla ciclónica en un siguiente perímetro y llegaron hasta el acceso a una torre
de vigilancia donde no había elementos de custodia, colgaron unas hamacas, de ahí
descendieron al terreno, había un vehículo esperándolos fuera y tan pronto estuvieron afuera
del Centro Penitenciario huyeron del lugar.

El abogado de la entidad añadió que se ha desplegado un operativo coordinado para la
búsqueda y se habrá de girar la correspondiente orden de aprehensión para la recaptura, por
la sustracción de la acción de la justicia y además se está integrando la carpeta por la evasión
de presos sonde se pudiera determinar responsabilidades a nivel doloso por una participación
desde adentro o culposo por la negligencia de que pudiera advertirse por parte del personal
del penal.

Mientras que este miércoles se cumplirán 48 horas que permanecen prófugos Vicente
Aguilar Huante, de 27 años de edad y Francisco Javier Acosta Lara, de 31 años de edad,
ambos ex militares, quienes fueron sentenciados en el año 2018 por el homicidio del párroco
de Janamuato José Alfredo López Guillén, así como Juan Carpinteyro y/o Juan Carpinteiro
Pavón, de 30 años de edad.

Cualquier información sobre los reos fugados se puede reportar de forma anónima a los
números telefónicos 089 Denuncia Anónima y 911.

Solicita FGE apoyo para la
identificación de un hombre

víctima de homicidio, ocurrido
en Morelia

Morelia, Michoacán, a 7 de septiembre de 2023.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) solicita la colaboración de la ciudadanía para identificar a un hombre víctima de homicidio,
que fue localizado el pasado 2 de septiembre, en la calle División del Norte, a unos metros de
una institución educativa de esta capital.

La víctima tenía entre 25 a 30 años de edad; de 1.68 metros de estatura; complexión
delgada; tez morena; cabello castaño, corto; frente mediana; cejas rectas, semipobladas; ojos
medianos con iris de color café; nariz recta de base mediana; boca mediana de labios medianos;
barba escasa en estado de crecimiento y bigote continuo; mentón ovalado y pabellones
auriculares triangulares con lóbulo adherido.

Al momento de su localización, el hombre vestía una sudadera color negro, playera color
guinda, camiseta color rojo con negro, short color negro, pantalón verde de camuflaje, calcetines
color negro y tenis negros con gris.

Como señas particulares tiene cuatro tatuajes: uno a una sola tinta de color negro con la
figura de un rostro de una mujer, en el brazo derecho;  una figura de un demonio, en la mano
derecha;  la figura de una muerte, en el brazo izquierdo; una figura ilegible en la región
occipital y una cicatriz hipocrómica en el tobillo izquierdo

Cualquier información relacionada con su posible identidad, favor de comunicarse al
teléfono 4432996703.

Tres heridos en accidente
vehicular en Zitácuaro

Zitácuaro, Michoacán, 6 de septiembre de 2023. Tres personas resultaron heridas la mañana
de este miércoles en un accidente vehicular ocurrido en la carretera Zitácuaro-Morelia, a la
altura de la Rexel.

De acuerdo con el reporte del Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro, el accidente
ocurrió alrededor de las 10:45 horas, cuando tres vehículos colisionaron entre sí.

Los vehículos involucrados fueron un Toyota Tacoma blanco, un Ford Ranger rojo y un
Volkswagen Pointer blanco.

Tras el accidente, los bomberos de Zitácuaro se trasladaron al lugar para brindar atención
a los heridos.

Dos de los heridos, un hombre de 23 años y otro de 49 años, fueron trasladados al hospital
regional para su atención médica.

El tercer herido, un hombre de 34 años, no presentó lesiones aparentes.
Las causas del accidente aún se desconocen.
#Zitácuaro #AccidenteVehicular #Heridos
Si usted es testigo de un accidente vehicular, comuníquese a los números de emergencia

7151538742, 7152559641 o 7151008419.

Estalla tanque de gas en
puesto de mercado ambulante

en Morelia; hay 10 heridos
- El hecho ocurrió en la colonia Lomas del Valle, en las cercanías de la

avenida Siervo de la Nación.
- Varios de los afectados sufrieron quemaduras de tercer grado.
- En el comercio donde sucedió el incidente se preparaban frituras.

Morelia, Mich.-07 de septiembre del 2023.- Diez personas resultaron lesionadas
tras el estallido de un tanque de gas en un puesto de frituras y botanas de un mercado
sobre ruedas ubicado en la colonia Lomas del Valle, en Morelia, informaron autoridades
policiales.

El accidente se registró la tarde de este jueves sobre la calle Loma del Rey
esquina Loma Escondida. La emergencia fue reportada inmediatamente, así que los
elementos de la Policía Morelia arribaron al sitio para ayudar a los afectados.

Luego se presentaron bomberos municipales y paramédicos de distintas
corporaciones, quienes auxiliaron a los heridos, mismos que sufrieron quemaduras,
tres de ellos en todo el cuerpo.

Se supo que las víctimas del incidente son: Pablo Isaac, Denis, Fanny Michel,
Zenaida, Elizabeth, José Manuel, Alejandro, Margarita, María Magdalena y María
Guadalupe, de 23, 23, 26, 36, 40, 46, 49, 64, 68 y 69 años de edad, respectivamente.
Una de las víctimas está delicada de salud, otras dos padecieron quemaduras de
tercer grado y el resto de primer y segundo grado, indicaron las fuentes.

Los pacientes fueron canalizaron a hospitales, en tanto que los patrulleros
acordonaron el área y dieron parte a las autoridades competentes, las cuales se
encargarán del peritaje correspondiente, a efecto de aplicar las sanciones pertinentes.

$10.00 Ejemplar


